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打造高品质都市党报

我国前三季经济增7.7％
增速逐季加快 划出一道坚定上行线

新华社北京 10 月 22 日电（记者 刘铮
王希）国家统计局 22日公布的数据显示，
前三季度中国经济同比增长7.7％，其中三
季度增速达到了8.9％。

今年以来的中国经济，面对国际金融
危机的强烈冲击，依然以一季度 6.1％、二
季度 7.9％、三季度 8.9％的增速，划出一道
坚定的“上行线”。

“一揽子计划取得了明显成效，经济企
稳回升势头逐步增强，总体形势积极向

好。全年‘保八’已无悬念。”国家统计局新
闻发言人李晓超在国务院新闻办公室举行
的新闻发布会上说。

初步测算，前三季度中国国内生产总
值为 217817亿元。分产业看，第一产业增
加值22500亿元，同比增长4.0％；第二产业
增加值 106477亿元，增长 7.5％；第三产业
增加值88840亿元，增长8.8％。

工业生产增长逐季加快。统计显示，
前三季度全国规模以上工业增加值同比增

长 8.7％。其中，一季度增长 5.1％，二季度
增长9.1％，三季度增长12.4％。

固定资产投资快速增长，国内市场销
售平稳较快增长。前三季度，全社会固定
资产投资155057亿元，同比增长33.4％，增
速比上年同期加快6.4个百分点；全国社会
消费品零售总额 89676亿元，增长 15.1％，
扣除价格因素实际增长 17.0％，比上年同
期加快2.8个百分点。

李晓超指出，当前国民经济正处于企

稳回升的关键时期，经济回升的基础尚需
继续巩固，外需不足依然严峻，扩大内需和
结构调整的任务仍相当艰巨。

李晓超说，下阶段要继续保持宏观经
济政策的连续性和稳定性，坚持积极的财
政政策和适度宽松的货币政策，全面落实
和充实完善应对国际金融危机的一揽子计
划和政策措施，同时提高宏观政策的针对
性、灵活性、有效性和可持续性，努力实现国
民经济平稳较快发展。（详细报道见6版）

30万警民夜巡绿城
首次“三防（访）”行动擒嫌犯158人破案151起

本报讯（记者 陈思 文 唐
强 图）背街小巷，社区民警在
巡逻；居民楼前，巡防队员在
看守；主干道上，交警在盘
查；小门店里，乡镇、办事
处干部在提醒防范……21日

19 时 30 分，全市警方吹响
“三防（访）”冲锋号，30万
警民拉网“大巡防”。截至昨
日凌晨2时许，共清查出租房
屋、复杂部位两万余处，对
64家违规经营场所进行了处

罚，盘查可疑人员、清理三无
人员、登记暂住人员 4 万多
人，抓获各类违法犯罪嫌疑
人158人，破案151起。

“即日起，管城区每周都
要进行一次大巡防活动，全

体民警、巡防队员及 12个乡
镇、办事处共 3000余人并肩
战斗，采取多种巡防模式，
努力形成大治安、大防范格
局，确保辖区平安。”在管
城区活动启动现场，该区区
委书记法建强接受记者采访
时表示。

在金水辖区，处处可见
警民巡逻的身影（如图）。在
经五路科技社区，臂戴红色

“大巡防”袖箍的安大爷正在
一楼院里“检查”。他说：“政
府组织这样的行动，是真正
为老百姓安全着想。警民一
起来防范，这法儿很好。”

活动开始后，捷报频
传：21时许，车站警方当场擒获
两名在公话吧内盗窃旅客挎包
的男子；23时30分，中原区警
民联手，将在闫庄村偷电脑的
董某擒获……

市政府有关负责人带领
市政府 10多个督察组，深入
12县市区27个卡点检查指导
工作。这位负责人表示：“大
巡防活动中，一定要真巡逻、
真防范，绝不能摆阵势、走过
场。不仅要将安全送到大街
小巷，更重要的是送到每个
居民群众心里。”

本报讯（记者 武建玲 实
习生 于聪聪）昨日，市政协主
席李秀奇带领部分市政协委
员对我市重点项目进展情况
进行视察。

李秀奇一行先后视察了
郑州日产第二工厂项目、郑煤
机高端液压支架项目、郑州信
昌汽车部品有限公司冲压件
项目和海马汽车项目，详细了
解项目进展情况。

据悉，今年省市两批重点
建设项目共 254个，年度投资
目标 999.8亿元，计划开工 86
个，竣工61个。其中，市重点项
目156个，年度投资目标326.7
亿元，计划开工 56个，竣工 42
个。1月至 9月，市重点项目完

成投资 311亿元，为年度目标
的95.2%；开工项目44个，占年
度计划的 78.6%；竣工项目 21
个，占年度计划的50%。

李秀奇希望项目单位加
快建设进度，确保项目早竣
工、早投产、早见效；加大
融资力度，确保项目如期施
工、投产；加大技术、人才
引进力度，为郑州经济发展
储备后劲。政府有关部门要
继续搞好服务，优化发展环
境，帮助企业解决项目建设
中遇到的问题，为项目建设、
投产提供良好保障。

市政协副主席岳喜忠、王
薇、牛西岭、党普选，秘书长张
桂兰参加视察。

科技部领导调研我市科技工作

高新技术产业进账超千亿
本报讯（记者 覃岩峰）昨日下

午，科技部副部长张来武来到郑州，
在市长赵建才的陪同下，调研我市科
技工作。

张来武首先来到郑州三全食品股
份有限公司，详细了解“河南省速冻
食品工程技术研究中心”运行情况。据
了解，该技术中心建立有速冻行业唯
一一家“国家认定企业技术中心”、唯
一一家“博士后科研工作站”，并设立

了“中国速冻食品标准专业委员会秘
书处”，为河南，乃至全国的速冻行业
提供了有力的科技支撑。

随后，在郑东新区管委会，赵建
才简要介绍了郑州市情。他指出，郑
州是重要的交通、通讯枢纽城市，目
前，正着力保护改造老城区，重点
规划建设郑东新区，从而推动城市
发展。

据了解，2008年，郑州首次跻身

中国城市综合创新力50强。今年1月
至 9月，全市实现高新技术产业总产
值1250亿元，同比增长22%，高新技
术产业增加值 410 亿元，同比增长
26.2%。今年3月开始，我市启动新一
轮科技自主创新工程，共列入60家企
业68个项目，截至9月底，完成投资
33.02亿元。

副市长王哲、市长助理楚保国陪
同调研。

全国汽配会
昨在郑开幕

本报讯（记者 侯爱敏 实习生 宁
甜）昨日，第 66届全国汽车配件交易
会暨全国汽车配件采购交易会在郑
州国际会展中心开幕。市领导李柳
身、王哲出席开幕式。

此届全国汽配会由中华全国工
商业联合会汽车摩托车配件用品业
商会、郑州市人民政府共同主办。来
自全国各地的 2000余家汽配生产企
业参会，展位数 3000个，包括博世贸
易（上海）有限公司等国际知名企业、
国内自主品牌企业纷纷亮相。参会
采购商预计将达到8万名。

据组委会介绍，本届汽配会集中
展示了我国汽车配件领域最高端企
业、最前沿技术、最强势品牌，行业涵
盖性、专业性都达到业内最高水准。

据悉，汽配会将持续至24日。

省人大调研我市食品安全监管工作

我市食品生产经营
全部建立责任台账

本报讯(记者 潘燕 实习生 王若丕) 郑州是食品生
产、流通和消费大市，目前共有食品生产、经营、
餐饮单位 36261 家，食品安全监管任务繁重。昨
日，由省人大常委会副主任王菊梅带领的调研
组到我市调研《食品安全法》贯彻实施情况，检
查政府有关部门改进食品安全管理工作的进展
情况。

调研组一行先后与我市食品药品监督、农
业、卫生、工商和畜牧等部门负责人座谈，听取
了副市长刘东关于我市贯彻实施《食品安全法》情况
的汇报。

《食品安全法》实施以来，我市有关部门明确责
任、多措并举，全市 36261家各类食品企业、经营单
位全部建立了责任台账，明确了监督职责和责任追
究体系。

2003年起，我市开始稳步推进农产品市场准入
工作，先后实行了对蔬菜、猪肉、水产品、水果的市
场准入制度。今年年初，农业部公布了 2008年度全
国 37个省会城市和计划单列城市农产品质量安全例
行监测综合排名，结果显示，我市蔬菜农药残留检测
合格率名列全国第一，猪肉中的“瘦肉精”残留检测
合格率并列全国第一。

为切实保证市民餐桌安全，我市在餐饮业、食
堂等集体用餐单位强力推行量化分级管理制度，目
前，全市市管餐饮单位的食品卫生监督量化分级管
理实施率达到了 100%。三年来，全市市管餐饮单位
未发生一起食物中毒事故，全市集中消毒餐具推广
工作已逐步走上快车道，1700多家中小饭店用上了
集中消毒餐具。

市人大常委会主任白红战、副主任雷志，秘书长
刘焕成等陪同调研。

本报讯(记者 潘燕 实习生 王
若丕) 我市共有县级以上企业界人
大代表 849人，其所在企业是全市

“战危机、保增长”的主力军。21日
至 22日，由市人大常委会部分组
成人员、各县(市)区人大常委会负
责人、三级人大代表组成的调研
组，深入全国、省、市三级人大代表
所在企业，走访视察企业在“战危
机、保增长”中的发展情况。

两日来，在市人大常委会主任

白红战，副主任王旭彤、栗培青、雷
志、刘全心、李元法、周长松，秘书长
刘焕成的带领下，调研组深入郑州
日产、长通实业、正龙食品、宇通重
工、郑煤机等十多家企业，围绕企业
在“战危机、保增长”中采取的措施
和生产经营情况展开实地走访调
研，详细了解金融危机以来企业发
展中急需解决的困难和问题。调研
组还召开座谈会，听取人大代表和
企业负责人的意见和建议。

下一步，如何发挥各级人大和
人大代表的作用，确保“战危机、保
增长”目标的实现？白红战在座谈
会上指出，全市两级人大常委会要
抓好立法工作，为“战危机、保增
长”提供法制保障；要抓好监督工
作，为“战危机、保增长”创造良好
的环境保障；要抓好重大事项决
定，为“战危机、保增长”提供科学的
决策保障。决胜四季度，确保“战
危机、保增长”目标任务的实现。

市人大常委会调研组走访企业
为决胜四季度提供更好服务

市重点项目今年
投资已超300亿

学习贯彻十七届四中
全会精神培训班开课

本报讯（记者 陈思 覃岩峰 实习生 葛
星）昨日上午，全市学习贯彻党的十七届四
中全会精神专题培训班第一期开班仪式在
市委党校举行，市委常务副书记马懿要
求，全市各级党组织、广大党员干部及全
体参训干部一定要深刻领会、 全面把握精
神实质， 着力推进“六个创新”，更好地造
福全市人民。市委常委、组织部部长姚待献
主持开班仪式。

马懿就如何学习贯彻好十七届四中全会
精神作了动员讲话。他指出，要认真学习，
深刻领会四中全会精神的重要论断和精神实
质；要紧密联系实际，全面贯彻四中全会
的战略部署，全市各级党组织要以理论武
装为重点加强学习型党组织建设，以健全
民主集中制为重点加强制度建设，以提升
能力素质为重点加强干部队伍建设，以实
施“全覆盖新跃升”工程为重点加强基层
组织建设，以提高党性修养为重点加强作风
建设，以完善惩治和预防腐败体系为重点加
强反腐倡廉建设。

马懿希望参加培训班的全体同志珍惜学
习机会，端正学习态度，从高从严要求自
己，并联系当前工作，切实增强学习的实效
性，确保学习培训取得实际效果。

开班仪式结束后，全体学员观看了中央
党校教研部主任、博士生导师王长江教授

《不断提高党的建设的科学化水平》的授课
录像。下午，大家聆听了国家行政学院理论
教研室主任李拓教授关于《新时期执政党建
设的伟大工程》的精彩讲座。

各县（市）区委常委、组织部部长，组
织部副部长和各乡（镇）办党委书记等参加
培训。


